

MERCOSUR/PM/SO/DECL.16/2019

"EL CAMINO MISIONERO Y GUARANI DE LAS 3 MISIONES"

VISTO:

Que en los territorios que integran el MERCOSUR, se hallan asentadas siete (7) de las Misiones Jesuíticas declaradas Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO: Una (1) en Brasil (São Miguel das Missões), dos (2) en Paraguay (Jesús y Trinidad) y cuatro (4) en la Provincia de Misiones, Argentina (San Ignacio, Loreto, Santa Ana y Santa María) y;

CONSIDERANDO:

Que desde hace casi treinta años, se vienen trabajando por parte de Brasil, Argentina y Paraguay distintas propuestas, estrategias y proyectos para generar un producto turístico a nivel mundial que ponga en valor la gran epopeya de los jesuitas y los guaraníes, sin que hasta la fecha se haya logrado una efectiva integración regional para aprovechar el magnífico legado que nos dejaran los Jesuitas de la Compañía de Jesús por falta, entre otras cosas, de apoyo económico y de promoción.

Que prueba de ello es el nuevo acuerdo suscripto en noviembre de 2016 en Encarnación, Paraguay, al que se incorpora ahora a Uruguay y Bolivia y que diseña el CIRCUITO INTERNACIONAL DE LAS MISIONES JESUITICAS DE SUDAMERICA que pretende cubrir la demanda del "turismo de experiencia" a través de lo que se vive.

Que preciso es destacar que ya, en la Provincia de Misiones, Argentina, se encuentra en plena ejecución un emprendimiento turístico de esta naturaleza (turismo de experiencia), realizado por emprendedores privados y en menor escala, pero que a través de lo que han dado en llamar EL CAMINO MISIONERO Y GUARANI, con guías y profesionales del deporte y de la historia de la región, recorren y unen por agua y tierra las 3 reducciones instaladas en las cercanías: Las de Nuestra Señora de Loreto, Santa Ana y San Ignacio Miní,

para escalar también el Cerro Santa Ana, que en el siglo XVII, fuera asiento de la reducción antes de su traslado al lugar definitivo (radio de 20 kms a la redonda).

El Monte de los Abuelos, Hostel rural agroecológico, erigido en el Cerro de Santa Ana (a 500 metros de la Cruz), junto a la Escuela de Canotaje Peto Bruzzone del Yacht Club Posadas y el emprendimiento Misiones y Sus Secretos, desarrollan esta actividad con un fuerte componente de eco-aventura y cultura.

Con la práctica de 4 actividades deportivas: ciclismo (a pedal y a motor), treeking, canotaje y cabalgatas transitan cada una de las Ediciones del Camino Misionero y Guaraní (el 4 de diciembre se realiza ya el 5to. Camino).

En contacto con la naturaleza, a través del turismo de aventura y religioso, practican una ruta ecológica y humana. Una aventura física y espiritual con la firme intención de reconocer y revalorizar los bienes que han sido declarados de Interés Cultural por la UNESCO en el año 1984.

En cada edición del Camino Misionero y Guaraní de las 3 Misiones, los senderistas, remeros, ciclistas y turistas de a caballo, reviven, en pleno siglo XXI la historia que tejieron los guaraníes y sacerdotes de la Compañía de Jesús desde su llegada a orillas del arroyo Yabebirí en 1632, hasta la fecha de su expulsión de América en 1767 (135 años).

Los jóvenes emprendedores de EL MONTE DE LOS ABUELOS, LA ESCUELA DE CANOTAJE "PETO BRUZZONE" DEL YACHT CLUB POSADAS Y MISIONES Y SUS SECRETOS, son plenamente conscientes que, entre los restos arqueológicos de las Misiones, la magnífica selva natural, las tierras rojas y los cursos de agua (Arroyos Santa Ana, San Juan, Yabebirí y el majestuoso río Paraná) laten las pruebas de la existencia de una experiencia única labrada por la Compañía de Jesús en esta región que debe ser conocida y revalorizada por propios y extraños.

Ese es el objetivo de los que llevan adelante estos senderos: Hacer conocer al turismo local y del mundo, el modelo de organización social que en Misiones, llegó a tener más de 86.000 habitantes en su época de esplendor, y que fuera calificado por muchos, como el logro de una utopía. La



pretendida sociedad de hombres iguales, como fuera concebida por San Ignacio de Loyola.

ENFATIZANDO:

EL CAMINO MISIONERO Y GUARANÍ, de las 3 Misiones, se llegará a constituir, de seguro, en el punto de partida del desarrollo social, económico, cultural y religioso de la región y de los 3 Municipios involucrados (Santa Ana, Loreto, San Ignacio). Es esa la ambiciosa meta a largo plazo de este conjunto de emprendedores. Y por lo tanto debe tener todo el apoyo y reconocimiento de los países integrantes del Mercosur

Además, es propicio reconocer que, el escenario local y el internacional es a todas luces inmejorable, a partir de la figura de un Papa jesuita Francisco, gobernando al catolicismo mundial. Papa que, a la postre, es argentino, latinoamericano y del Mercosur. Jorge Bergoglio, primer Papa Jesuita que reconociera, en sus propias declaraciones, sentirse atraído desde sus inicios por la Compañía de Jesús, atento “....a su condición de fuerza de avanzada de la iglesia, hablando en lenguaje castrense, desarrollada con obediencia y disciplina y por estar orientada a la tarea misionera...”

EL PARLAMENTO DEL MERCOSUR

DECLARA:

Artículo 1: De interés del Parlamento del Mercosur el camino Misionero y Guaraní.

Montevideo, 15 de julio de 2019

Parlamentario Daniel Caggiani
Presidente


Edgar Lugo

Secretario Parlamentario